

**200 arbolitos se reforestan en la UNICLA**  
9►



**Emma Rivera celebra el aniversario de Morena junto a fundadores y reafirma compromiso con la transformación de Michoacán**  
6►



**Soy producto del movimiento social; unidos consolidaremos la transformación: Morón**  
8►



**Este verano explora nuevos mundos en las bibliotecas del estado: SEE**  
10►



**A 11 años de Morena, México vive otra etapa: Jesús Mora**  
7►



**Dirección de Cultura inicia cursos de verano**  
5►



**Anuncian programa "Monarca" para apoyar con mochilas y zapatos a bajo costo**  
7►

\$10.00 Ejemplar

**Edición PDF**  
**Scáñame**   
**PORTAL DE NOTICIAS**  
<https://laregionenlinea.com.mx>

**Informativo**   
**la Region**  
**EDICIÓN IMPRESA**  
DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

**MIERCOLES**  
16 de Julio de 2025  
**AÑO XLI**  
No. 2997

Fundador y Director General: René Serrano García



**Juan Antonio Ixtlahuac arranca trabajos del sendero de Nuestra Señora de los Remedios**  
2►



**Nombra Bedolla a Elías Ibarra como secretario de Salud**  
9►



# Juan Antonio Ixtláhuac arranca trabajos del sendero de Nuestra Señora de los Remedios

- Dicha obra permitirá embellecer el centro de la ciudad y permitir el disfrute de los ciudadanos

H. Zitácuaro, Michoacán, 15 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela arrancó los trabajos de lo que será el sendero de la Virgen de los Remedios. Esta acción tiene como objetivo embellecer el primer cuadro de la ciudad y además permitir que ciudadanos y visitantes puedan disfrutar más de esta zona.

## Éxito total del curso introductorio de protagonistas del cambio verdadero

- Un promedio de 20 personas acudieron a la cita

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este fin de semana se llevó a cabo con mucho éxito el curso introductorio de protagonistas del cambio verdadero en el municipio, el cual tenía el objetivo de hablar sobre el inicio y lo que ha sido el movimiento de Morena así como destacar sus valores y principios.

El evento estaba programado en punto del medio día en la biblioteca municipal Melchor Ocampo, pero en el último minuto se cambió al Jardín Constitución, en lo que anteriormente era el kiosco.

La actividad fue encabezada por Guillermo Rivas y Moisés Zizumbo del Instituto Nacional de Formación Política Michoacán. Ambos en un ambiente positivo y propositivo libraron debates e intercambio de ideas en favor de una mejora en la organización del movimiento de regeneración nacional MORENA.

Con este tipo de actividades se pretende por parte de los organizadores rescatar los valores y principios de Morena como: no mentir, no robar y no traicionar, y sobre todo que se deje de apoyar a personas que no suman al movimiento sino que restan, ya que es así como poco a poco el movimiento ha empezado a perder su esencia en la izquierda.



Este fin de semana se llevó a cabo con mucho éxito el curso introductorio de protagonistas del cambio verdadero en el municipio, el cual tenía el objetivo de hablar sobre el inicio y lo que ha sido el movimiento de Morena así como destacar sus valores y principios.



### Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.

Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.

Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo, René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales: Rosa Fuentes Mendoza.

Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulistas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza

P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

de los que viven en Zitácuaro y de los que van de paso.

En su mensaje el alcalde dejó claro que no se cerrará ninguna calle, no afectará a ningún negocio y será muy rápido para no causar molestia a los ciudadanos, ya que solo se adaptará todo para que los ciudadanos puedan caminar y entrar a los negocios de forma tranquila.

El edil expuso que la Virgen de los Remedios es símbolo de la ciudad, además en los tiempos de la independencia fue estandarte de uno de los ejércitos y por eso tiene esta importancia histórica, además es la catedral de la ciudad.

Junto a los presentes se llevó a cabo el banderazo de los trabajos y enseguida se harán diversos trabajos.



El Presidente Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela arrancó los trabajos de lo que será el sendero de la Virgen de los Remedios. Esta acción tiene como objetivo embellecer el primer cuadro de la ciudad y además permitir que ciudadanos y visitantes puedan disfrutar más de esta zona.



# JOSÉ MAURICIO MORALES SÁNCHEZ

NOTARIO PÚBLICO N° 38  
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN

C.P. 61500

5 DE MAYO SUR N° 41-A

TELS. 153-09-03 Y 153-53-24

notario38@hotmail.com



Cámbiate  
a Telcel



Activa un Paquete

\$100

y obtén el

Triple de  
beneficios

**EVONET**  
Distribuidor Autorizado

La mayor Cobertura y Velocidad

**telcel**

Los usuarios que se presenten a Telcel en la localidad de Heroica Zitácuaro y coloquen el eslogan de cebra Amigo Sin Límite recibirán por primera vez los beneficios incluidos en el Paquete Amigo Sin Límite 100 en todos los servicios de Paquete Amigo Sin Límite 100 que tengan durante los próximos 5 meses de validez de la tarifa. La activación de los beneficios en alta y voz móvil se realiza de acuerdo con la oferta comercial vigente al momento de la compra del paquete. \$14,000.00 MXN/GUÍA DE PAGOS A TELCEL. POR PRIMERA VEZ. Información de Amigo, espiral de cebra paquetes Amigo Sin Límite y telcel de registro AT&T: www.telcel.com/centros-de-atencion-a-clientes-y-distribuidores-autorizados-telcel-y-lideres-comerciales-participantes. Valido del 1 de junio al 31 de julio del 2025.

# Respaldo total a autonomía de las comunidades de Crescencio Morales y Jarácuaro: Bedolla

- Gobierno estatal solicitó a la SCJN una revisión más amplia y exhaustiva

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó su respaldo total a las comunidades de Crescencio Morales y Jarácuaro, de los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro, cuya autonomía se encuentra en revisión actualmente por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

El mandatario informó que, por este motivo, el Gobierno estatal presentó este lunes una solicitud para diferir el análisis de las controversias constitucionales 165/2021, 17/2022, 83/2022 y 9/2023, a efecto de lograr una revisión más amplia y exhaustiva, para evitar que se invaliden algunos artículos de la Ley Orgánica Municipal de Michoacán.

Ramírez Bedolla llamó a las ministras y ministros de la SCJN para que analicen a fondo y con mayor tiempo las propuestas de resolución de las controversias constitucionales, para que se logre una determinación que beneficie a estas comunidades indígenas, que actualmente la justicia constitucional no reconoce como parte de los litigios.

"Es fundamental replantear la visión jurisdiccional hacia una perspectiva que redimensione la importancia de los derechos de las comunidades y las obligaciones que se tienen con ellas, en particular los municipios", manifestó el gobernador.

Recordó que, en los últimos cinco años, el Gobierno del Estado ha acompañado a las comunidades indígenas para cambiar la realidad en la que han vivido a lo largo de los siglos. "Los avances en Michoacán han pasado por la lucha de las comunidades y las propuestas que a raíz de esas luchas se han materializado", aportó.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla manifestó su respaldo total a las comunidades de Crescencio Morales y Jarácuaro, de los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro, cuya autonomía se encuentra en revisión actualmente por parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).



## Teleférico de Morelia, obra para el transporte e impulso del turismo: Bedolla

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- El teleférico de Morelia es una obra que además de brindar un servicio seguro, rápido y eficiente para la población, impulsará el turismo en la entidad, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, durante la instalación del sistema de

electromecánico de la estación uno. Explicó que este lunes se realizó la instalación de poleas donde irá el cable que recorre los 7.2 kilómetros que comprende la longitud del teleférico, la cual va del Estadio Morelos a las inmediaciones del Zoológico de Morelia.

Detalló que la capital michoacana, además de verse beneficiada con este nuevo sistema de transporte, también reactivará el turismo, al ser un nuevo atractivo para los visitantes.

Ramírez Bedolla expuso que la obra civil presenta un avance del 29 por ciento y que se trabaja de manera

coordinada con el municipio de Morelia, el cual ha otorgado las licencias de construcción de las estaciones, así como de las torres.

Acompañaron al gobernador la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías; el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro; el director técnico de la empresa Leitner, Patrick Rudiger; y el director general de Alfa Proveedores y Contratistas, Paul Abed Khoury.



El teleférico de Morelia es una obra que además de brindar un servicio seguro, rápido y eficiente para la población, impulsará el turismo en la entidad, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, durante la instalación del sistema de electromecánico de la estación uno.



# Anuncian programa "Monarca" para apoyar con mochilas y zapatos a bajo costo

- La actividad es impulsada por jóvenes preocupados por las familias Zitácuarenses



A través del programa "Monarca", padres de familia podrán adquirir mochilas y zapatos a bajo precio para sus hijos para el próximo regreso a clases.

**Nido DIF Parque Vikingo**

Hasta el 18 de julio -DIF Municipal  
11:00 a.m. a 3:00 p.m.

<b>Niños</b>	<b>Padres</b>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• CURP - Original y copia</li> <li>• Acta de nacimiento</li> <li>• 4 fotografías tamaño infantil o adulto</li> <li>• Certificado médico - original y copia</li> <li>• Copia de cartilla de vacunación</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Comprobante de domicilio actual</li> <li>• CURP original y copia</li> <li>• 2 copias de CURP de cada parente</li> <li>• Sanatoricario infantil de ambos</li> <li>• Comprobante de ingresos</li> </ul>

Inscripciones abiertas para guardería  
niños de 1 año a 3 años 11 meses

SALUD DIF MUNICIPAL DIF NIDOS Heroica DIF MEXICO

¡Atención madres trabajadoras! INSCRIPCIONES HASTA EL 18 DE JULIO. El Gobierno de la Heroica Zitácuaro, a través del DIF Municipal, invita a inscribirse en la guardería Nido DIF Parque Vikingo, un espacio seguro y confiable para niñas y niños de 1 año a 3 años 11 meses.

Las inscripciones están abiertas hasta el 18 de julio, de 11:00 a.m. a 3:00 p.m., en las oficinas del DIF Municipal.

Este servicio busca apoyar a las familias que requieren un lugar digno para el cuidado y desarrollo de sus hijas e hijos mientras cumplen con sus actividades laborales.

#GobiernoDeLaHeroica

#ElPoderDeLaGente

Las solicitudes se reciben a partir de este 15 de julio y hasta el 15 de agosto, ya que la idea es entregarlas el 25 de agosto; el pago se puede hacer al momento de hacer el pedido o en partes.

También se puede pedir información a los números 7151283892 y 7151316190.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A través del programa "Monarca", padres de familia podrán adquirir mochilas y zapatos a bajo precio para sus hijos para el próximo regreso a clases.

Así lo dieron a conocer Eduardo Vázquez Saavedra, Hugo Muñoz y Adriana Salinas, tres jóvenes que están preocupados por el bienestar de las familias Zitácuarenses y que desde la sociedad civil buscan ayudar a las familias de escasos recursos.

"No se necesita tener un cargo público para ayudar a Zitácuaro; se ocupa voluntad, creatividad y ponerse a chambear", expresó Eduardo Saavedra.

Los interesados en adquirir las mochilas pueden acudir a Morelos sur 78, colonia el Calvario, de lunes a viernes de 12:00 a 3:00 de la tarde y de 5:00 a 7:00.

Sobre los zapatos, se tendrá para niños y niñas, a partir del número 2 al 6 y el costo de los zapatos para las niñas es de 160. Todos los pares serán elaborados por zapateros locales, gracias a una estrecha coordinación que se ha creado.

Los impulsores de esta iniciativa precisaron que esto es sin fines de lucro, solo ayudar a las familias que tienen a sus hijos en la escuela y sobre todo porque están conscientes de la difícil situación económica.

## Dirección de Cultura inicia cursos de verano

- Son 11 disciplinas artísticas
- La población aún se puede inscribir

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Dirección de Cultura arrancó oficialmente sus cursos de verano en la Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez, en pleno centro de la ciudad.

Asimismo, aún hay inscripciones para los interesados en las disciplinas artísticas.

Pedro Cortés, titular de la dependencia, explicó que se encuentran disponibles 11 diferentes cursos entre ellos : guitarra, literario, pintura, arte en metal, globos de canto, modelismo, expresión literatura, filigrana en papel, arquería y esgrima entre otros.

Estos cursos, dijo, van dirigidos para niños de 8 años en adelante, por lo que aún se pueden inscribir, todos son gratuitos y en algunos casos se tiene que cubrir el material que se requiere para las actividades.

Del 14 al 20 de julio estos talleres se estarán llevando a cabo en el jardín central, posteriormente se dará continuidad en la Casona de la Estación. La idea es darse a conocer a la población y que muchos se animen a participar.

"Lo único que se requiere es las ganas y la disposición de poder participar, la idea es acercar la cultura a la población y así lo estamos haciendo", expresó.

Sobre el horario de los cursos dijo que es de 11:00 de la mañana a 2:00 de la tarde y pueden participar niños, jóvenes y adolescentes así como gente adulta que quiera aprovechar este tiempo de vacaciones escolares donde pueden aprender algo nuevo.



La Dirección de Cultura arrancó oficialmente sus cursos de verano en la Plaza Cívica Licenciado Benito Juárez, en pleno centro de la ciudad. Pedro Cortés, titular de la dependencia, explicó que se encuentran disponibles 11 diferentes cursos entre ellos : guitarra, literario, pintura, arte en metal, globos de canto, modelismo, expresión literatura, filigrana en papel, arquería y esgrima entre otros.

# Gobierno de Michoacán rehabilita 8 tramos carreteros en Tierra Caliente

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- El Gobierno de Michoacán rehabilita 8 tramos carreteros en la zona de Tierra Caliente con una inversión de 765.4 millones de pesos, así lo dio a conocer el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en rueda de prensa.

Ramírez Bedolla detalló que por medio de

la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) se brinda atención oportuna y de conservación para un total de 267.8 kilómetros de carreteras estatales en la geografía michoacana, los cuales generarán un circuito carretero que conectará a toda la región.



El Gobierno de Michoacán rehabilita 8 tramos carreteros en la zona de Tierra Caliente con una inversión de 765.4 millones de pesos, así lo dio a conocer el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en rueda de prensa. Ramírez Bedolla detalló que por medio de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) se brinda atención oportuna y de conservación para un total de 267.8 kilómetros de carreteras estatales en la geografía michoacana, los cuales generarán un circuito carretero que conectará a toda la región.

## Emma Rivera celebra el aniversario de Morena junto a fundadores y reafirma compromiso con la transformación de Michoacán

Morelia, Mich., 13 de julio de 2025.- La diputada local por Morena y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, Emma Rivera Camacho, celebró con entusiasmo un año más del Movimiento de Regeneración Nacional en Michoacán, destacando la fuerza y la vigencia de sus principios fundacionales.

"Hoy celebramos con alegría y convicción un aniversario más de nuestro querido Morena Michoacán, reencontrándonos con muchas y muchos de quienes, desde hace 11 años, caminaron junto al presidente Andrés Manuel López Obrador sembrando esperanza y construyendo un proyecto de transformación para México", expresó la legisladora.

Durante el evento, Rivera Camacho compartió este momento con compañeras y compañeros de lucha que han mantenido firme la causa del movimiento: poner por delante a los más pobres, ejercer el servicio público con honestidad y mantener una cercanía real con el pueblo.

Asimismo, la diputada local destacó su coincidencia con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, con quien reafirmó el compromiso de seguir trabajando coordinadamente para consolidar los principios de la Cuarta Transformación en Michoacán y avanzar hacia una entidad con mayor justicia social y bienestar.

"Morena sigue vivo y fuerte porque se sostiene en la convicción de quienes creemos que otro México es posible, y seguimos dando la lucha desde todos los espacios. ¡Feliz aniversario a todas y todos los que formamos parte de este gran movimiento!", concluyó



La diputada local por Morena y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado, Emma Rivera Camacho, celebró con entusiasmo un año más del Movimiento de Regeneración Nacional en Michoacán, destacando la fuerza y la vigencia de sus principios fundacionales.

En dicho sentido, el titular de la SCOP, Rogelio Zarazúa Sánchez detalló que se están atendiendo los tramos Jacona-Peribán mediante el programa de obras multianuales; a su vez se construye el camino Apatzingán-El Recreo, se rehabilita la Apatzingán-Buenavista, la Aguililla-Dos Aguas y la

Coalcomán-Aquila con recursos del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales. Además se atendió la Tepalcatepec-Coalcomán, Apatzingán-El Terrero, y se realiza conservación rutinaria sobre tramo El Terrero-Aguilla.

Zarazúa Sánchez indicó que se beneficiarán más de 47,564 habitantes de esta región donde se impulsa el desarrollo social, el comercio y la conectividad Estatal, para el tránsito diario de 23,782 vehículos.

## Rehabilitación carreteras Zona Tierra Caliente

	<b>8 tramos carreteros</b>
	<b>47,564</b> habitantes beneficiados
	<b>23,782</b> vehículos diarios promedio anual
	<b>765.4</b> millones de pesos
	<b>267.8</b> kilómetros de carreteras



## Bedolla firma iniciativa para que compraventa de motos incluya casco certificado

- Gobernador y Gladyz Butanda la envían al Congreso local para su aprobación

Morelia, Michoacán, 12 de julio de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó la iniciativa de reforma a la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado para que en Michoacán sea obligatorio que al momento de realizar la compraventa de una motocicleta nueva se adquiera también un casco certificado o cuando se tramite la licencia de conducir.

Junto a la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, el mandatario explicó que la propuesta forma parte de la campaña ¡Fijate Pues!, como medida de seguridad para salvar vidas, misma que fue enviada al Congreso local para su aprobación.

Ramírez Bedolla expuso que el año pasado en Michoacán se registraron 5 mil 796 accidentes en motocicletas, de acuerdo con el Observatorio Estatal de Lesiones, y que, de cada mil muertes por siniestros de tránsito, el 35 por ciento son en moto, de ahí la necesidad de implementar este tipo de mecanismos de prevención donde el uso de casco ayudará a salvar vidas.

"Tenemos que frenar tantas muertes por accidentes viales, derivado de no usar el casco. En Michoacán el casco es de uso obligatorio, así que debemos tomar medidas muy responsables para evitar estas tragedias", manifestó el gobernador.

Por su parte, Butanda Macías precisó que solo los cascos certificados que cumplen con la Norma Oficial Mexicana NOM-206-SCFI/SSA2 o normas internacionales similares vigentes, reducen más de un 70 por ciento el riesgo de lesiones graves, al funcionar como una barrera que absorbe parte del impacto y protege las zonas más vulnerables del cráneo.

La iniciativa contempla la adición del artículo 86 Bis y la reforma a los artículos 107, 121 y 122 de la Ley de Movilidad y Seguridad Vial.



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó la iniciativa de reforma a la Ley de Movilidad y Seguridad Vial del Estado para que en Michoacán sea obligatorio que al momento de realizar la compraventa de una motocicleta nueva se adquiera también un casco certificado o cuando se tramite la licencia de conducir.

# ¡Adiós al tráfico por el tren! Inicia construcción del Paso Independencia: Bedolla

## - Ahorrará 20 minutos de traslado.

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- Michoacán construye un nuevo paso superior que permitirá librar el paso del tren en el libramiento de Morelia, para dar una solución al tráfico que se genera en las inmediaciones de la Pepsi, ya que su cruce por la zona urbana ocasiona retrasos diarios hasta por 20 minutos para más de 4 mil 200 vehículos, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, expuso que la

obra del Paso Superior Ferroviario "Independencia" se encuentra a cargo de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), con una inversión estatal de 350 millones de pesos. Detalló que tendrá una longitud total de 445 metros, es decir, que será más grande que el Paso Catrinas, en Villas del Pedregal, que mide 371 metros.

Ramírez Bedolla destacó que esta obra se suma a los puentes y distribuidores que ya

existen en la capital michoacana, como los de las salidas a Charo, Quiroga, Salamanca, Tres Puentes, Siervo de la Nación; así como a los que se construyen en las inmediaciones del Mercado de Abastos y en la salida a Pátzcuaro.

Por su parte, el titular de la SCOP, Rogelio Zarazúa Sánchez, explicó que el patio de maniobras del tren genera un colapso en esta y otras zonas, ya que los automovilistas buscan alternativas viales por la avenida

Periodismo y las salidas a Pátzcuaro y Quiroga, por lo que una de las prioridades es resolver con el bajopuente los accesos a colonias y servicios.

Anunció que se llevará a cabo la reconfiguración de un semáforo en las inmediaciones de la Pepsi, para los automovilistas que vienen de Policía y Tránsito, para que continúen el flujo por la lateral y haya una vuelta izquierda en el acceso a la avenida Periodismo.

Precisó que el bajopuente será un espacio público para la recreación de las familias con áreas de skatepark, gimnasio, iluminación, juegos infantiles y cruces seguros para peatones.



Michoacán construye un nuevo paso superior que permitirá librar el paso del tren en el libramiento de Morelia, para dar una solución al tráfico que se genera en las inmediaciones de la Pepsi, ya que su cruce por la zona urbana ocasiona retrasos diarios hasta por 20 minutos para más de 4 mil 200 vehículos, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

## ¡El Planetario se moderniza! Será un espacio para la ciencia y tecnología: Gladyz Butanda

### - Con una inversión estatal de 168 mdp

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- Michoacán está escribiendo un nuevo capítulo en la divulgación científica, la educación y cultura con la modernización del Planetario "Lic. Felipe Rivera", destacó la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, en rueda de prensa con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

La arquitecta Butanda Macías informó que con una inversión estatal de 168 millones de pesos, el proyecto contempla una intervención integral de 2 mil 387 metros cuadrados, lo que representa el compromiso del Gobierno del Estado con la niñez, juventud y futuro de la entidad.

Comunicó que la sala de proyección será completamente rehabilitada, con tecnología de última generación que permitirá funciones inmersivas, sonido envolvente, proyectores láser de alta resolución y sistemas digitales avanzados que posicionarán al planetario a la altura de los mejores del país.

En este sentido, una de las principales innovaciones será la creación de un museo interactivo con siete salas temáticas y un túnel sensorial. Subrayó que una de estas salas llevará el nombre del astronauta michoacano José Hernández Moreno, como reconocimiento a su trayectoria y legado.

Relató que en la parte superior del edificio se habilitará una terraza astronómica equipada con un telescopio de alta tecnología, resguardado en una cúpula motorizada ScopeDome, además se incorporará un domo



Michoacán está escribiendo un nuevo capítulo en la divulgación científica, la educación y cultura con la modernización del Planetario "Lic. Felipe Rivera", destacó la titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Gladyz Butanda Macías, en rueda de prensa con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

especializado para proyecciones de videomapping, así como un nuevo espacio gastronómico y una tienda de recuerdos.

Afirmó que en una segunda etapa, el proyecto contempla una área de juegos infantiles con temática espacial, que contará con estructuras inspiradas en cohetes, estaciones y módulos de aventura para las niñas y niños de Michoacán.

## A 11 años de Morena, México vive otra etapa: Jesús Mora

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, recordó que el movimiento cumple 11 años de lucha y compromiso con el pueblo. Señaló que no se trata solo de una conmemoración, sino de reconocer más de una década de trabajo constante por y para la ciudadanía.

Mora González agradeció la participación de militantes y simpatizantes, cuya presencia dijo reafirma la unidad, convicción y esperanza que impulsan la transformación en Michoacán. Aseguró que Morena seguirá avanzando con firmeza para consolidar el cambio verdadero.

El dirigente subrayó que hace 11 años nació un movimiento que marcó un antes y un después en la historia de México. Morena surgió con la determinación de transformar al país desde sus cimientos, con justicia social y poniendo al pueblo en el centro de las decisiones.

Destacó que, bajo el liderazgo del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena se consolidó como el partido del pueblo y de la transformación. Reiteró que la Cuarta Transformación representa un compromiso firme con el bienestar, la dignidad y los derechos de todas y todos los mexicanos.



El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, recordó que el movimiento cumple 11 años de lucha y compromiso con el pueblo. Señaló que no se trata solo de una conmemoración, sino de reconocer más de una década de trabajo constante por y para la ciudadanía.

# Soy producto del movimiento social; unidos consolidaremos la transformación: Morón

- El senador de Morena se reunió con representantes de más de 40 organizaciones sociales, sindicales, populares, campesinas y de pueblos originarios



"Yo soy producto del movimiento social, por eso trabajo para ser un digno representante de sus luchas y tengo la seguridad de que unidos vamos a consolidar la transformación de Michoacán", aseguró el senador de Morena por el estado, Raúl Morón Orozco ante representantes de más de 40 organizaciones.

El Gobierno de la Heroica te invita a disfrutar a partir del día de mañana del "Verano de Arte y Cultura", un espacio creativo y recreativo para niñas, niños y jóvenes con talleres en su mayoría gratuitos.

Tendremos cursos de dibujo, pintura, canto, modelismo, literatura y mucho más, diseñados para fomentar el talento y el aprendizaje artístico.

?? Del 14 al 20 de julio en el Corredor Cultural Ocampo

?? Del 21 de julio al 3 de agosto en Museo Casona de la Estación

?? Horario: de 11:00 a.m. a 2:00 p.m.

Las inscripciones están abiertas de lunes a viernes, de 9:00 a.m. a 3:00 p.m., en la Dirección de Cultura, ubicada en el Museo Casona de la Estación.

#GobiernoDeLaHeroica

#ElPoderDeLaGente

Morelia, Mich., a 12 de julio de 2025.-

"Yo soy producto del movimiento social, por eso trabajo para ser un digno representante de sus luchas y tengo la seguridad de que unidos vamos a consolidar la transformación de Michoacán", aseguró el senador de Morena por el estado, Raúl Morón Orozco ante representantes de más de 40 organizaciones.

El legislador michoacano fue invitado al Encuentro de Líderes del Movimiento Social, Sindical, Popular, Campesino y de Pueblos Originarios, en donde llamó a honrar la memoria histórica de las luchas del pueblo que han dado forma a la transformación de México y la entidad.

También señaló la importancia de afianzar la unidad, al recordar que aún hay cosas por reivindicar, como que todas las personas tengan pleno acceso a sus derechos y profundizar la democracia.

Por su parte, los liderazgos de los sectores como salud, educación y cultura, así como representantes de los Pueblos Originarios y organizaciones civiles, campesinas y populares, expresaron su respaldo a Raúl Morón y su propuesta de unificar esfuerzos por el bienestar de Michoacán.

En el encuentro se dieron cita los siguientes liderazgos:

- Chema Aguirre, representante de Luchadores Sociales de Tierra Caliente

- Rosendo Sánchez, coordinador de la Organización Punto de Encuentro

- Abundio Marcos Prado, de la comunidad de Tarantillo, Chilchota

- José Alfredo Pérez Ferrer, secretario general del FESUM

- Luis Reyes Zavala, senador suplente

- José Pérez Mora, secretario general del Instituto Tecnológico de Ciudad Hidalgo

- Ramiro Silva Orozco, secretario general del SPUM

- Rogelio Raya Morales, representante del Encuentro de Luchadores Sociales

- Maribel Ramos Rodríguez, representante de Mujeres Indígenas

- Azucena Padilla, representante de Artesanos de Caltzontzin y del Pueblo Purépecha San Salvador Parikutín

- Lupita Pichardo, secretaria general del Sindicato de Salud de Lázaro Cárdenas

- Martha Gutiérrez, secretaria general del STUMICH

- Hilary Luviano, representante de Grupo Financiero Inbursa

- José Luis Montañez, presidente de la Asociación de Usuarios del Agua de Morelia

- Juan Ayala Jacobo, presidente de la Asociación de Profesionistas y Técnicos del Estado de Michoacán

- José Juárez Zavala, coordinador estatal del Frente de Izquierda en Movimiento

**iAhh Chingá...!**

Existen como 100 tipos de cáncer. El cáncer se puede desarrollar en cualquier parte del cuerpo y se denomina por la parte del cuerpo donde comienza. Por ejemplo, el cáncer de seno que se origina en el seno, si se propaga (se produce metástasis) a otras partes del cuerpo. Existen dos categorías principales de cáncer: Los cánceres hematológicos (de la sangre) son tipos de cáncer en los glóbulos sanguíneos, entre ellos, la leucemia, el linfoma y el melanoma múltiple. Los cánceres de tumores sólidos son aquellos tipos que aparecen en cualquier órgano o tejido del cuerpo. ¿Qué es un tumor? Un tumor es un bulto o una protuberancia (crecimiento) que puede ser benigno o maligno (cáncer). Los tumores benignos no son cáncer. Tipos de cáncer por sistema: Cáncer de laringe y de hipofaringe. Sistema digestivo. Tumores carcinoides gastrointestinales. Sistema urinario. Cáncer de pulmón. Seno (mama). Sistema reproductivo. Sistema endocrino. Cáncer de piel. Huesos y tejidos blandos. Ojo. Cerebro y sistema nervioso. Sangre y sistema linfático. Fuentes diversas.

Existen como 100 tipos de Cáncer

# Nombra Bedolla a Elías Ibarra como secretario de Salud



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Elías Ibarra Torres como secretario de Salud de Michoacán, en sustitución de Lázaro Cortés Rangel.

Morelia, Michoacán, 15 de julio de 2025.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Elías Ibarra Torres como secretario de Salud de Michoacán, en sustitución de Lázaro Cortés Rangel.

El mandatario destacó que Ibarra Torres se ha desempeñado de forma extraordinaria y comprometida en la función pública, por lo que confió que continuará atendiendo las necesidades de la población michoacana en materia de salud.

Ibarra Torres es médico cirujano y partero egresado de la Facultad de Ciencias Médicas y Biológicas de la Universidad Michoacana de San Nicolás

de Hidalgo (UMSNH).

Cuenta con una especialidad en Pediatría Médica, cursada en la Universidad del Ejército y Fuerza Aérea en la Escuela Militar de Graduados de Sanidad en el Hospital Central Militar; así como con un diplomado en Alta Dirección de Servicios de Salud, realizado en la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas de la UMSNH.

Durante la administración de Ramírez Bedolla, Ibarra Torres fue designado como secretario de Salud en septiembre de 2021. También se desempeñó como director general de los Servicios de Salud del Estado.

## La muerte de una madre no es solo una pérdida... Es un quiebre. Un antes y un después.

FRAN SENSEI.- No se parece a nada. Ni siquiera a perder al gran amor de tu vida. Porque cuando tu madre muere... muere la mujer que te llevó en su vientre, muere quien te dio la vida, y con ella... muere también una parte de ti. Tu carne es su carne.

Tu sangre, tu sangre. Tu cuerpo es una prolongación del suyo. Cuando ella se va, no es el cordón umbilical lo que se rompe... es tu raíz. Es la muerte tocando tu puerta... como un susurro de lo inevitable. Y por eso yo... quise detener ese momento. Quise alargar su aliento, aunque fuera unas horas más. Para evitar su final... me mantuve despierto. Y para no quedarme dormido... la mantuve despierta también. Hablé. Le conté todo lo que nunca me atreví a decirle. Le hablé de mis miedos, de mis errores, de mis culpas. Y aún con todo ese peso... era hermoso. Porque era vida. Era nuestra historia, puesta al fin sobre la mesa... sin máscaras, sin orgullo. Le confesé que, a pesar del dolor, yo amaba intensamente la vida. Que me alegraba de haber nacido. Y ahí, quebrado por dentro, me arrodillé, le di las gracias. Gracias por darme este regalo sagrado: la existencia. Recuerda esto: Ningún amor te forma tanto como el de una madre. Y cuando ella parte... no muere sola. Algo dentro de ti también se apaga. Si aún la tienes cerca, abrázala. Si ya no está... honra su vida viviendo la tuya con amor, gratitud y coraje. ??



LA MUERTE DE UNA MADRE

En octubre de 2023 asumió el cargo de secretario de Gobierno y en julio de 2024 fue nombrado como coordinador general del gabinete del Despacho del Gobernador.

Además, en 2012 fue electo como diputado local para la LXII Legislatura,

donde presidió la comisión de Salud y en 2015 como presidente municipal de Huetamo.

Como legislador presentó diversas iniciativas, incluyendo la Ley Estatal de Salud; la Ley Estatal de Protección Contra Riesgos Sanitarios; la Ley para la Prevención, Tratamiento y Control de la Diabetes Mellitus; y la Ley de Salud Mental.

## 200 arbolitos se reforestan en la UNICLA

- Alumnos encabezan jornada de reforestación

H. Zitácuaro, Michoacán, 15 de julio de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Universidad Contemporánea de las Américas UNICLA se suma a las iniciativas del Gobierno Municipal de apoyar en la esterilización de mascotas y en la campaña anual de reforestación.

En un breve acto llevado a cabo en las instalaciones de esta casa de estudios, alumnos entregaron al representante de la Administración Municipal material para los procesos quirúrgicos de las mascotas y en respuesta les fueron entregados 200 arbolitos para que sean reforestados en las áreas que se puedan de la institución.

En su intervención, la Directora de la UNICLA, Dra. Joaquina Jordan Hernández, resaltó la importancia de que los alumnos se sumen a este tipo de iniciativas, pero sobre todo que hagan conciencia en la importancia que tiene el cuidado del medio ambiente.

En su oportunidad, uno de los profesores presentes, explicó a los alumnos la importancia de la reforestación, ya que es una forma de mitigar los efectos del cambio climático que ya se están sintiendo en todo el mundo.

Fue Pedro Mondragón López, titular de Medio Ambiente y Recursos Naturales, quien pidió a los presentes tomar en serio el tema de reforestación, ya que cuando se plantan, no todos sobreviven y es por eso que esto se debe hacer cada año, principalmente durante la temporada de lluvias.

Asimismo invitó a los jóvenes a no solo reforestar, sino llevar a cabo otras acciones en favor del medio ambiente, esto permitirá que sea considerada una institución verde que es una iniciativa que se viene impulsando para hacer que instituciones se involucren.



La Universidad Contemporánea de las Américas UNICLA se suma a las iniciativas del Gobierno Municipal de apoyar en la esterilización de mascotas y en la campaña anual de reforestación.

## ORACIÓN DEL TEQUILA

Ave María, yo no quería  
Ay Padre nuestro,  
que bueno está esto.  
Maldito tequila  
Bendito tormento  
Qué haces afuera?  
Vamos pa' dentro...  
Estiro la mano,  
encojo mi codo y a  
salud de todos...  
me lo chingo todo.



# Este verano explora nuevos mundos en las bibliotecas del estado: SEE

- Habrá talleres culturales y actividades de fomento a la lectura



Las bibliotecas públicas de Michoacán están listas para recibir a niños, niñas y jóvenes durante este verano 2025. Se ofrecerán talleres culturales y actividades de fomento a la lectura, con el objetivo de promover el hábito lector y la comunicación. La Secretaría de Educación en el Estado (SEE), bajo la dirección de Gaby Molina, ha confirmado que 150 bibliotecas participarán en esta edición.

Morelia, Michoacán, 14 de julio de 2025.- Las bibliotecas públicas de Michoacán están listas para recibir a niños, niñas y jóvenes durante este verano 2025. Se ofrecerán talleres culturales y actividades de fomento a la lectura, con el objetivo de promover el hábito lector y la comunicación. La Secretaría de Educación en el Estado (SEE), bajo la dirección de Gaby Molina, ha confirmado que 150 bibliotecas participarán en esta edición.

El curso de verano "Mis vacaciones en la biblioteca" incluye talleres como "Huáteque de palabras", "Píquín de versos y sones", "Factor sorpresa" y "Sueños de tinta y papel". Las inscripciones ya están abiertas en las bibliotecas públicas de toda la entidad. Las fechas y horarios de inicio pueden variar

según las necesidades y objetivos de cada localidad. Es importante que los interesados se acerquen a su biblioteca más cercana para conocer los detalles específicos.

En Pátzcuaro, la Biblioteca Pública Municipal comenzará con el curso el 14 de julio y concluirá el 1 de agosto, para informes pueden comunicarse al teléfono 434 1312183. Otros municipios como Cojumatlán de Régules y Acuitzio también ofrecerán actividades en períodos similares.

Desde la Dirección de Educación Artística y Desarrollo Cultural, a través del Departamento de Bibliotecas, la oferta de talleres se extiende a diversas localidades. En Quiroga, la Biblioteca Pública Municipal "Sor Juana Inés de la Cruz" abrirá sus puertas del

17 de julio al 15 de agosto. Por su parte, en Salvador Escalante, específicamente en Santa Clara del Cobre, la Biblioteca Pública Municipal "Jesús Romero Flores" realizará sus cursos del 13 de julio al 8 de agosto.

El Pueblo Mágico de Cuitzeo recibirá a los participantes en la Biblioteca Pública Regional "Ing. Nabor Ballesteros Tena" del 21 de julio al 8 de agosto. Adicionalmente, en Ucareo, la

Biblioteca Pública Municipal "Irineo Heredia Solís" extenderá sus actividades del 14 de julio al 25 de agosto, mientras que en Jacona, la Biblioteca Pública Municipal "Amado Nervo" ofrecerá talleres y un curso de computación del 14 de julio al 8 de agosto.

Finalmente, en Jungapeo, la Biblioteca Pública Municipal "Jack Dacinger" también se suma a esta iniciativa del 28 de julio al 15 de agosto, incluyendo un curso de lenguaje de señas. El propósito principal de estos cursos es fomentar la lectura y la expresión oral en diversas situaciones comunicativas. Los talleres son gratuitos y el cupo dependerá de la capacidad de cada biblioteca.

## Rehabilitación carretera Maravatío-Contepec impulsará desarrollo del Oriente: Bedolla

Morelia, Michoacán, 13 de julio de 2025.- A solicitud de ciudadanos que participaron en audiencias públicas encabezadas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) inició la rehabilitación del camino Pomoca, en los municipios de Maravatío y Contepec.

El mandatario estatal informó que esta vía de 12 kilómetros, tiene un alto valor estratégico al beneficiar de forma directa a los habitantes y productores de Contepec y Maravatío, quienes la comparten para el tránsito de personas, mercancías y visitantes, con un promedio diario de 3 mil 870 vehículos.

Comentó que, durante décadas, esta carretera no había recibido atención estructural afectando la seguridad de los usuarios, el aumento en los costos del transporte de bienes y servicios, así como la limitación de acceso a destinos con gran potencial económico y turístico.

El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, compartió que la intervención de la infraestructura se realiza bajo el esquema de obra convenida estadio-municipios y contempla la mejora de la carpeta asfáltica, trabajos integrales de conservación, drenaje y señalización, lo que eleva considerablemente los estándares de seguridad vial.

Lo anterior permitirá disminuir accidentes, menor desgaste vehicular y reducción en los tiempos de traslado impulsando de forma directa la productividad de la región.



A solicitud de ciudadanos que participaron en audiencias públicas encabezadas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) inició la rehabilitación del camino Pomoca, en los municipios de Maravatío y Contepec.

**CONSULTORIO V.I.D.A.**

Valoración Integral Diagnóstica Avanzada

Responsable

**Dr. Juan Daniel Cruz Munguía**

Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CDMX.  
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hipopericemia por el IITESM campus CDMX.  
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

**¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?**

**Realizamos estos estudios**

-  **M.A.P.A.**
-  **Electrocardiograma**
-  **Holter**

**Control de enfermedades crónicas como hipertensión, diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.**

**Si eres mayor de 40 años**

**¡¡Chécate!!**

Fijo Consultorio: 715-688-11-40  
Celular Consultorio: 715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D, H. Zitácuaro, Michoacán.

## Chiste de policías

Los policías hablando por radio:

Mi capitán aquí reportándonos, desde el lugar de los hechos.

Cual es el reporte?

Una mujer mató al esposo de 35 puñaladas por pisar donde ella estaba trapeando.

¿Y ya capturaron a esa señora?

No mi capitán, todavía no se ha secado el piso!  
MTDdeGarcia

## Cuidando a nuestras mascotas

### Vísceras: el súper alimento que tú y tu mascota pueden compartir

Las vísceras son las carnes no musculares derivadas de vacas, corderos, cerdos y aves de corral. Algunas de las vísceras que más se consumen incluyen el hígado, el corazón y los riñones.

Las vísceras son una excelente fuente de vitaminas y minerales necesarios para apoyar las funciones biológicas de tu mascota, así como de proteínas y aminoácidos de alta calidad.

Uno de los compuestos más valiosos que se encuentran en grandes cantidades en las vísceras es el ácido alfa lipoico, un compuesto organosulfurado que desempeña un papel muy importante en muchos procesos biológicos y tiene propiedades antioxidantes.

Puedes alimentar a tu mascota con vísceras crudas, liofilizadas, deshidratadas o un poco cocidas, como un premio nutritivo o un complemento de una alimentación casera y nutritiva.

Corta las vísceras en trozos pequeños, del tamaño de un bocado: cuanto más pequeños los hagas, más trozos podrá comer tu mascota.



## Fotos interesantes, históricas y chuscas.

La ruta más solitaria de los EEUU. Route 50 es una carretera transcontinental en los Estados Unidos ????, que se extiende desde West Sacramento, California en el oeste hasta Ocean City, Maryland en la costa este. Atraviesa el estado de Nevada de Este a Oeste, comienza en la ciudad de Baker, cerca del Parque Nacional Great Basin, y termina en la ciudad de Carson City, la capital del estado, abarcando aproximadamente 409 millas (658 km). (Llamada "la carretera Más Solitaria de Estados Unidos" nombrada así por la revista Life en julio de 1986 llamada así debido a la baja densidad de tráfico y a los vastos tramos desolados de la carretera en Nevada. Una carretera increíblemente larga que atraviesa uno de los numerosos valles. (Fotografiada a 600 mm, sin Photoshop. Ilustración XXI. Publicado por Antonio Contreras).



**CIRUGÍA NEUROLÓGICA  
CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



**Dr.Gervith  
Reyes**  
neurocirugía / cirugía de columna  
**NUEVA  
DIRECCIÓN**

**Teléfonos: 715.104.52.56/715.153.3767  
URGENCIAS: 55.22.400.481**

Leandro Valle Norte número 5, Primer piso, Consultorio 01,  
Col. Melchor Ocampo, C.P. 61506, H. Zitácuaro, Michoacán

**AGENDA TU CITA**

**ESTUDIOS DE NEUROFISIOLOGÍA**

ELECTROESTIMULACIÓN TRANSCRANEAL - ELECTROENCEFALOGRAFIA, ELECTROMIOGRAFIA  
VELOCIDADES DE NEUROCONDUCCIÓN, POTENCIAS EVOCADAS SOMATOSENSORIALES

**CDMX**  
**Hospital Ángeles Acoxpa**  
Consultorio 100 55 5678 3722

## Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

### Athos, Porthos y Aramis.

La amistad, del latín amicitia quiere decir amigo, y se trata de una relación afectiva entre dos o más personas, entre quienes se comparten intereses, inquietudes y sentimientos comunes. Hay amistades que duran toda una vida, pero otras que tienen menos duración. Todos en nuestro paso por este mundo hemos experimentado la hermosa experiencia de la amistad, por lo que muchos artistas han dedicado parte toda o parte de su obra a las amistades, un ejemplo de ello lo encontramos en la arquetípica historia de Alexandre Dumas, intitulada "Los tres mosqueteros", en la que se narran las aventuras de un joven de nombre D'Artagnan de 18 años, que viaja a París para hacerse mosquetero.



Durante la trama de la obra literaria los mosqueteros Athos, Porthos y Aramis, se enfrentan a D'Artagnan por separado, pero terminan haciéndose amigos y compartiendo el famoso lema "Uno para todos y todos para uno", mismo que ha sido adaptado por un sinnúmero de grupos sociales, para ratificar lo importante de mantener la unidad.

Por otro lado, los clásicos como Sócrates y Platón, también retoman en sus diálogos a la amistad, siendo Aristóteles quien afirma que, "sin amigos, nuestra existencia siempre estaría incompleta" sin embargo también dice que "el afecto por el amigo o amiga no debe oscurecer la pasión por la verdad.

En el libro VIII de la Ética a Nicómaco, así lo afirma Aristóteles "la amistad es lo más necesario para la vida" y aunque exalta la amistad también reconoce sus limitaciones, pues al tener que decidir entre la amistad y la verdad escoge la segunda, por considerar que la verdadera felicidad se obtiene haciendo lo correcto, no lo que nos resulta más sencillo y agradable.

Por lo que considerando que existen obras, ideas, tesis e hipótesis sobre la amistad, referidas a los más prominentes filósofos, literatos y poetas, ha de costarle al ciudadano de a pie como a usted y como a mí, disfrutar de nuestras amistades y acrecentar o cerrar nuestro círculo, de tal suerte que decidamos de manera personalísima, a quienes queremos tener a nuestro lado y a quienes no.

Considerando que hay personas que se dicen nuestros amigos o amigas pero que sólo buscan un beneficio, que se dicen estar con nosotros, pero al darnos la vuelta hablan mal de ti, podríamos realizar un esfuerzo por afinar nuestra puntería con las amistades, para que en lugar de que sean muchos, sólo nos acompañen los que deban de ser, es decir no hablar de cantidad sino de calidad.

Si bien es cierto que muchos hemos comprobado que más vale un amigo que un peso en la bolsa, hay quienes también por entregar la confianza a la persona equivocada perdemos dinero, otras amistades y hasta el respeto social. Sin embargo, que no caiga, el ánimo y las ganas por rodearnos de aquellas y aquello que pueden ser un hombre para ponernos de pie en la caída, o bien para ser nosotros quienes demos la mano al momento en que nos extiendan la suya.

Que no te interese mucho que te tachen de amiguero o amiguera, mientras toda esa gente que escogiste como segunda familia, lo mismo sepa estar contigo en las buenas y en las malas, y no abandone cuando más les necesites. Aunque por otro lado debes aprender a decir adiós a los que en lugar de sumarte te restan y te arrastren al vicio, al mal o la perdición. Recuerda que para ser amigos todas las partes deben estar de acuerdo, que no se forza nada, ni se pretende cambiar a uno o al otro, sino que se acepta, se acompaña y se comparte.

En el asunto de los amigos, unos puntos especiales merecen "los mejores amigos del hombre", que es como también se les conocen a los perros, porque no sólo mueven su cola para darte la bienvenida, se voltean de patas para alegrarte cuando estas triste, sino que, además, llegan a guiar en la ceguera a su amo, o defenderle de quien quiera violentarle. San Roque, tenga en su mundo a todos los canes que han dado alegría, compañía y protección a los humanos en la tierra.

## Detienen a mujer presunta responsable de privar de la vida a sus hijos en un hotel de Morelia

**La investigada asfixió a los niños en la habitación que ocupaban y dos días después se retiró del lugar a bordo de un taxi, abandonando los cuerpos en el hotel**

Morelia, Mich. - 14 de julio de 2025 - Investigaciones efectuadas por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) permitieron la detención de Ana Christian "N", presunta responsable del homicidio de sus hijos de 12 y 10 años, respectivamente; hechos ocurridos en un hotel, al Sur de Morelia.

Los datos de prueba recabados establecen que el pasado 13 de junio, Ana Christian "N" y sus hijos, Jorge y Daniela A.F., se hospedaron en un hotel ubicado en la avenida Periodismo, colonia Jardines de Torremolinos, donde esa misma noche la investigada los asfixió hasta causarles la muerte.

La mujer permaneció hospedada en el alojamiento hasta el pasado 16 de junio y posteriormente se retiró a bordo de un taxi, abandonando los cuerpos de los niños en una de las habitaciones, los cuales fueron localizados un día después por personal del hotel en avanzado estado de descomposición.

Tras realizar las primeras actuaciones, la Fiscalía Especializada en Feminicidios, con apoyo de la Policía Morelia, ubicó en otro hotel de la ciudad a Ana Christian "N", quien presentaba lesiones cortantes en un antebrazo, motivo por el que fue auxiliada y canalizada a un nosocomio local para su atención.

Luego de que un agente del Ministerio Público estableciera la posible responsabilidad de la investigada en los hechos, fue solicitada una orden de aprehensión en su contra, la cual otorgó un Juez de Control.

Ana Christian "N" fue detenida por agentes investigadores y puesta a disposición de la autoridad que la reclama, por lo que en próximas horas será resuelta su situación jurídica.

La FGE ratifica su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que atente contra la vida de las niñas, niños y adolescentes en Michoacán; no habrá impunidad.

## Mujer es atropellada por vehículo que se dio a la fuga en Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán — 14 de julio de 2025. A las 16:40 horas, elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro respondieron a un reporte de emergencia tras el atropellamiento de una mujer en la carretera Zitácuaro-Morelia, a la altura del puesto de tacos conocido como El Camarada.

Al arribar al sitio, los bomberos localizaron a una mujer de aproximadamente 30 años recostada sobre la cinta asfáltica, presentando un hematoma en la parte frontal derecha del cráneo, múltiples heridas abrasivas en ambos brazos y una contusión en la clavícula. Los paramédicos procedieron a brindarle atención médica de urgencia en el lugar, para luego trasladarla al Hospital Regional con el objetivo de recibir una valoración más completa y atención médica especializada.

Testigos presenciales informaron que la víctima fue atropellada por un vehículo que se dio a la fuga, sin poder proporcionar detalles sobre las características del automóvil o del conductor.

La unidad utilizada en la atención fue la número 05, con dos elementos a bordo. Bajo el lema del cuerpo de bomberos: "No te conozco pero daría la vida por ti", se reafirma el compromiso de los rescatistas con la seguridad ciudadana.

Las autoridades exhortan a cualquier persona que tenga información sobre el incidente a colaborar con las investigaciones para dar con el responsable.

## Dr. Marco Aurelio F. Vega Nava

U.A.E.M.

Cirujano General y Gastroenterología

Reg. S.S.A. 52699 Reg. Fed. de Caus. VENM 500615  
Céd. Prof. 399703

Mora del Cañonazo 29 Nte.  
H. Zitácuaro, Mich.

CONSULTAS PREVIA CITA  
POR TELÉFONO

715 148 0374 y 722 148 2056

## Fiscalía General obtiene vinculación a proceso contra presunto responsable de intentar robar las campanas de una iglesia

**Los hechos ocurrieron el pasado 12 de julio en la colonia Centro, en el municipio de Jacona**

Zamora, Michoacán, a 15 de julio de 2025.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Regional de Zamora, obtuvo vinculación a proceso en contra de José Francisco "N", por su posible relación en el delito de robo calificado grave en grado de tentativa, cometido en agravio de la Diócesis de Zamora.

De acuerdo con los datos que obran en la Carpeta de Investigación, el pasado 12 de julio, el imputado presuntamente ingresó a la torre del Templo Santuario de Nuestra Señora de la Esperanza, ubicado en la calle Madero número 2, colonia Centro, en el municipio de Jacona.

Una vez que estuvo en el cuarto nivel de la torre, José Francisco "N" desmontó una campana de bronce con un valor aproximado de 85 mil pesos e intentó cortarla con un esmeril para sustraerla. En ese momento fue sorprendido por el párroco, quien de inmediato avisó a elementos de la Policía Municipal, quienes procedieron a su detención y lo pusieron a disposición del Ministerio Público.

En audiencia, se calificó de legal la detención en flagrancia, se formuló imputación y se dictó auto de vinculación a proceso. Asimismo, se impuso la medida cautelar de prisión preventiva justificada y se fijó un plazo de un mes para el cierre de la investigación complementaria.

Con estas acciones, la FGE reitera su compromiso de investigar y perseguir los delitos que atentan contra el patrimonio de instituciones y comunidades, en estricto apego a la ley.

## Miel pura de abeja económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para consumir miel pura de abeja a precio muy económico el litro, también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y sabrosa.

Contamos con una gran variedad de macetas al mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

**Familia Zúñiga**

Degollado oriente # 93 H. Zitácuaro, Mich.



**¿Has visto a..?**

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas



Juan Pablo  
Rodríguez  
López



Pedro  
Flores  
Flores



Miguel Ángel  
Molina  
Tríndad



Jorge Luis  
Ríos del  
Hernández



Rafael Delgado  
del Pino  
del Alarcón



Héctor Antonio  
Ríos  
Méjia



Luz Elena  
Medina  
Galicia



Heriberto Islas  
Pérez



Rosalba Acosta  
Buitrago



Cecilia  
Benítez  
González

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos

gr@hasvistao.gr.org.mx

hasvistao@gr.org.mx

80 80 86 74

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos

Este programa se publica todos los viernes por la tarde. Suscribirse a este servicio es gratuito y no tiene costo alguno.